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Задорно, с огоньком трудится бригада штукатуров 
СУ-15 В. И. Бобиной. Сейчас штукатуры работают на 
отделке дома № 9Б по ул. Амундсена.

На снимке: (слева направо) Л. Г. Тригубова, 
В. Л. Чембицкая, Т. В. Угловская, Л. С. Сафина, Н. Ф. 
Башкирова.

Фото В. Калимасова.

* Тревожное письмо
не терпит отлагательства

КАЧЕСТВО, 
СРОКИ
ВОЛНУЮТ
И НАС

Хотелось бы через га
зету «Свердловский стро
итель» обратиться к глав
ному инженеру ДСК Л. И. 
Гороховскому, начальни
кам СУ-27 и 28 Н. И. 
Спицину и Л. К. Ахмину, 
к главному инженеру за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола В. С. Ну- 
делю.

За последнее время 
резко снизилось качество 
железобетонных изделий 
и, соответственно, мон
тажные работы на домах. 
Вот конкретные примеры.

Первое. Сантехкабины 
продолжают поступать на 
монтаж в разных испол
нениях, поэтому гнезда 
под электроприборы не 
отвечают нужным требо
ваниям.

Второе. Обратный ко
нус на стеновых железо
бетонных панелях отфор- 
мовываетря некачествен
но — со сколотыми края
ми, и устанавливаются 
электроприборы в такие 
гнезда косо и плохо за
крепляются. Стаканы 
Л-91 продолжают зафор- 
мовываться на многих па
нелях с деформированны
ми задними стенками, 
вследствие чего недоста
точна глубина 'стакана 
для установки электро
приборов.

И последнее. Как пра

* Новости ДСК 

' Созданы посты НК
В строительном управлении № 27 прошло отчет- 

• ное собрание народных контролеров. С докладом о 
работе группы народного контроля выступил пред
седатель группы П. Г. Чебыкин. На собрании вскрыты 
недостатки в работе группы народных контролеров, 
поставлены конкретные задачи на второе полугодие 
1984 года. Отмечена активная работа дозорных 
А. В. Гвоздевой, Ф. Ф Давлетгареева, В. Е. Ново- 
сад.

На собрании для каждой бригады утверждены 
посты народного контроля, возглавить которые до
верено передовым, опытным и пользующимся авто
ритетом среди всего коллектива управления рабочим 
Л. П. Хмара, А. Ф. Петрову, М. Н. Ельцину, Ф. Ф. 
Давлетгарееву. Ю. КАРГАПОЛОВ,

секретарь партбюро СУ-27.

вило, два-три канала в 
каждой квартире не име
ют сквозного прохода, по
этому при прокладке ос
таются висеть концы 
проводов на электропри
борах, вот и приходится 
долбить штрабы в пане
лях.

Все это тормозит на
шу работу, задерживается 
начало электромонтаж
ных работ, а это приво
дит и к задержке штука
турных работ; понятно, 
что увеличиваются трудо
затраты электромонтаж
ников и снижается каче
ство электромонтажных и, 
в конечном счете, отде
лочных работ.

Нас, субподрядчиков, 
тоже волнуют и сроки, и 
качество, а брак обнару
живается при окончатель
ной сдаче законченных 
электромонтажных работ, 
что влечет за собой и 
снижение качества обще
строительных работ.

Коллектив участка 
№ 16 СМУ-1 треста 
«Уралэлектро монтаж», 
который ведет все элек
тромонтажные работы на 
объектах С ДСК, обра
щается к вышеназванным 
товарищам с просьбой 
откликнуться на наше 
письмо, понять нашу за
интересованность и пре
тензии, и тогда на каж
дом этапе выполнения 
работ сократятся трудо
затраты и качество будет 
отвечать тем требова
ниям, которые необходимы 
при сдаче объектов.

От имени коллектива 
участка № 16 письмо 
подписали:

В. ЛУГОВЫХ, 
начальник участка; 
прорабы, мастера, 

бригадиры. 
Всего 12 подписей.

ПОДХОЖУ к стро
ящемуся девяти
этажному дому на 
ул. Газетная. Его монтаж 

ведет бригада монтажни
ков СУ-27 Ю. В. Голова
чева. Ну и дом! Похоже, 
какой-то эксперименталь. 
ный, с «ласточкиными» 
гнездами - квартирами без 
наружных стен.

— Гнезда-то для че
го? — обращаюсь к про
рабу Ю. П. Семко.— Не
ужели люди будут вле
тать в свои квартиры с 
улицы? А они здесь не 
замерзнут зимой? Не для 
себя ли руководство 
СУ-27 решило построить 
такой дом?

— Для кого этот дом, 
не знаю, — отвечает про
раб. — А вот то, что для 
нас создаются условия 
ненормальной работы, — 
это точно.

Выслушать пришлось 
многих: и рабочих, и ру
ководителей управления. 
Интересная вырисовы
вается картина.

Судя по тому, как от
носятся к бригаде руко
водители СУ-27, она да
леко не в передовых. 
Бригада строит дом, пуск 
которого намечен на тре
тий квартал. Отсюда и 
обеспечение железобетон
ными изделиями через 
пень-колоду. Нет фронта 
работы — нет выработки, 
нет и производительности 
труда — вот так искус
ственно (Создано отстава
ние.

А ведь бригада может 
работать. Как говорит 
Ю. П. Семко, было вре
мя, когда за неделю по 
два с половиной услов
ных этажа возводили.

* По следам наших выступлении

НА корреспонден
цию «И слово по
может делу», 
опубликованную в № 17 

от 4 мая 1984 года, от
вечаю:

Действительно, СУ-20 
не приняло участия в 
конкурсе стенных газет, 
проводимом редакцией. 
В нашем управлении га
зеты выходили нерегу
лярно и в основном к 
праздничным датам. Со-

* Монтаж — горячая точка

КОМУ НУЖНЫ
«ЛАСТОЧКИНЫ ГНЕЗДА»?

В одной из бытовок 
есть показатели работы 
монтажников, начиная с 
января. Они скачкооб
разны. В январе было 
собрано 11,5 условного 
этажа, в феврале шесть, 
в марте снова скачок — 
10,5, в апреле — восемь, 
а в мае, видимо, и того 
меньше окажется. Все 
ниже и ниже становится 
натуральная выработка.

Бригада давным-давно 
не работает вместе. Она 
разбросана по разным 
объектам города. И всю
ду терпит всяческие не
хватки, неудобства. Вот, 
к примеру, на объекте по 
ул. Степана Разина ей 
нужно делать санкабины 
из кирпича. Такая рабо
та непроизводительна.

— Сложно бригадиру 
руководить бригадой, — 
говорит прораб. — Да и 
мне нелегко. Мы рабо
таем в три смены. Еще 
люди работают и на дру. 
гих объектах. А руково
дящих работников на 
участке два человека — 
мастер Анатолий Катаев 
и я. Разве этого доста
точно при имеющейся 
разбросанности бригады 
по объектам и трехсмен
ной работе? Невозможно 
предусмотреть все, что 
нужно людям.

БУДЕМ УЧАСТВОВАТЬ В КОНКУРСЕ!
держание стенгазет сво
дилось к поздравлению 
коллектива управления. 
Учитывая это, было при
нято решение не пред
ставлять газеты на кон
курс.

В настоящее время на 
заседании партбюро был

Рабочим бригады Ю. В. 
Головачева нужно мно
гое.

— В первую очередь,— 
говорит монтажник В. А. 
Семишевт, — стеновые 
панели, плиты перекры
тий, лоджии.

— А еще нам необхо
димо внимание руко
водства нашего управ
ления, — добавляет ком
мунист, стропальщик 
X. А. Зинатов. — Не ба
лует нас начальство 
встречами.

Об этом говорится и в 
письме бригады монтаж
ников, адресованном пар
тийному комитету ДСК.

В разговоре с началь
ником СУ-27 Н. И. Спи
цыным поразило его вы
сказывание:

— Мы создаем «зеле
ную улицу» для слабых 
бригад.

Создавать «зеленую 
улицу» для того, чтобы 
бригада оставалась и 
дальше слабой, наверное, 
не стоит, как и не стоит 
строить улицу из домов 
с «ласточкиными гнезда
ми», которыми, кстати, 
заинтересовался народ
ный контроль (председа
тель группы П. Г. Чебы
кин). Сфотографировали 
контролеры этот дом. 
Вывесили снимок на 

рассмотрен вопрос о со
держании .и периодично
сти выпуска стенгазеты. 
Принято постановление, в 
котором определены зада
чи, утвержден новый со
став редколлегии, ответ
ственным за выход и со
держание газеты от парт

стенде у себя в управле
нии, второй по почте от
правили на завод ЖБИ. 
И успокоились. А брига
де Ю. В. Головачева ни
сколько от этого не стало 
спокойней. Правда, во
прос по другому сним
ку — о состоянии подъ- 
ездного пути к объекту— 
решился. Но отнюдь не 
потому, что посодейство
вал народный контроль, 
просто прораб «добил» 
своими каждодневными 
звонками: «Пришлите
бульдозер»—главного ин
женера СУ-27 В. Г. Мар- 
ценюка. Правда, стойко
сти главного инженера 
можно подивиться. В те- 
чение десяти дней с чет
вертого по четырнадцатое 
мая он выдерживал теле
фонную осаду.

Хочется высказать уп- 
рек и партийному бюро 
СУ-27 (секретарь Ю. А. 
Каргаполов). Почему в та
ком слабом, на взгляд 
руководства, коллективе 
плохо была организована 
политике - воспитатель
ная работа? Этот Комсо
мольске - молодежный 
коллектив остался без 
пропагандиста в школе 
комсомольского полит
просвета. Правда, несмот
ря на все свои недостат
ки, коллектив сумел за
нять одно из призовых 
мест в соревновании Ком
сомольске - молодежных 
коллективов комбината.

Интересно, что бы ста
ло с бригадой, если бы 
ей действительно дали 
«зеленую улицу», хотя 
бы в обеспечении строи
тельными материалами.

О. ГУСЕВА.

бюро назначен А. ,Д. Че
бурахни.

Уверен, что на следу
ющий конкурс наше уп
равление представит свои 
стенгазеты.

С. МЕЛЬНИКОВ, 
секретарь 

парторганизации
СУ-20.
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* Завтрашний день ДСК .. ....

«ЗАРЕЧНЫЙ»: НАЧИНАЕМ С «НУЛЯ»!
И все же прекрасен наш 

индустриальный Сверд
ловск, главный город 
Урала! Разнообразный в 
архитектурном отношении 
центр, с каждым годом 
застраивается вокруг ори
гинальными микрорайона
ми. Гордостью свердлов
ских домостроителей и 
горожан являются компакт
ный «Парковый», высотный 
«Сортировочный». Многим 
свердловчанам и гостям 
города нравятся простор
ные дома-«круги» «Комсо
мольского», весело смот
рятся голубые краски уют
ного «Академического-2».

Градостроители, — от 
архитекторов до строите
лей, — не стоят на месте: 
не менее интересны будут 
и массовые застройки бли
жайшего будущего — ле
вобережный «Заречный» на 
ВИЗе и высотный «Ботани
ческий» на территории 
Уктусского аэропорта, ку
да подойдет южная ветка 
строящегося Свердлов
ского метрополитена.

В прошлом году гене
ральный застройщик горо

да — коллектив Свердлов
ского домостроительного 
комбината имени 60-летия 
Союза. ССР—вышел на 
небывалую отметку — ввод 
400 тысяч кв. метров жи
лья. У соцобязательств 
(нынешнего года — новый 
рубеж — 410 тысяч кв. 
метров. В первом полуго
дии домостроители в ос
новном закончат возведе
ние «Академического-2» и 
выйдут на финишную пря
мую застройки в «Комсо
мольском-!».

Итак, домостроители
вплотную приближаются 
к застройкам, которые на
зывались будущими. Еще в 
марте две бригады из «ну
левого» управления СУ-20 
начали работы в «Зареч
ном». Пока этого микрорай
она еще нет, поэтому чи
тателям будет небезынте
ресно хотя бы коротко 
познакомиться с ним.

— Весь «Заречный» рас
кинется на западе Сверд
ловска, на левобережной 
части реки Исеть, — гово
рит главный строитель 
комбината Владимир Иоси

фович Гирин. — Его гра
ницы таковы: с запада — 
улица Бебеля, с севера — 
улицы Марата и проекти
руемая улица Стрелочни
ков, с востока — русло 
реки Ольховки и с юга 
улица Колмогорова. Строи
тельство будет прохо
дить в три очереди, каж
дая из которых займет 
около года, поэтому луч
ше всего пока вести разго
вор о «Заречном» первой 
очереди.

И вот мы с фотокоррес
пондентом находимся в 
«Заречном-1», на большой 
прямоугольной формы тер
ритории, ограниченной ули
цами Бебеля, Свободы, 
Каляева и Колмогорова, 
почти освобожденной от 
одноэтажной застройки. 
Честное слово, сегодня 
здесь царят разрушение и 
созидание — так живопис
но выглядит эта террито
рия. Здесь, на этой гигант
ской съемочной площадке 
можно без декораций 
снимать фильм о войне, 
т. к. много старых разру
шенных зданий, но стоит 

пройти за буйно цветущие 
бывшие сады, могучие де
ревья и можно увидеть ши
рокую панораму застрой
ки, где вовсю хозяйнича
ют люди и техника СУ-20.

На голубеньком с рез
ными ставнями домике по 
адресу ул. Ill Интернацио
нала, 41 надпись: «Штаб 
строительства микрорайо
на «Заречный». На углу 
действующая водозабор
ная колонка, а рядом быто
вой городок СУ-20. Про
раб управления Юрий Пет
рович Анохин выводит нас 
на объект, — дома № 5А 
и Б, где трудятся монтаж
ники Фирдависа Муллах
метовича Курбиева, ока
завшегося молодым и энер
гичным, с пшеничными 
усами бригадиром.

Монтажники были заня
ты делом. Вчера только 
закончили подземную 
часть и на доме 5А начали 
выставлять первые панели 
цокольного этажа. Кранов
щики, монтажники и сам 
бригадир, стараясь не на
рушить технологию, еще 
раз проверяли точность 
установки панели и свар
щик Федор Другое закре
пил ее.

Немного освободившись, 
бригадир подробно рас
сказал о коллективе:

— Два звена у нас тру
дятся в Верхней Пышме, 
остальные здесь, в «За
речном». Изделия в пол
ном комплекте, погода 
прекрасная, думаю, что 
цоколь дома № 5А закон
чим в считанные смены, 
тем более, что обещают 
поставить второй кран. 
Монтажники Валентин За- 
гайнов, Игорь Казанцев — 
опытные строители. Рабо
тается легко. Беспокоит 
одно — скоро переходить 
на дом № 5Б, а с завода 
ЖБИ № 1 мало подвезли 
фундаментных «подушек».

Надо отметить, что бри-

гадир монтажников по 
всем статьям специалист 
неплохой, тем более, что 
за его плечами девять лет 
в ДСК, три года бригадир
ства, а еще ранее — учи
лище и строительный тех
никум.

По разговору с людьми, 
по настрою самого брига
дира чувствуется: люди ра
ботают четко, спокойно. 
Бригадир шутит, но в его 
шутке есть горькая прав
да: «В «Заречном» непло
хо, одно надоело — каж
дый день пельмени ку
шать». .

И действительно, когда 
мы уходили с объекта, то 
обнаружили в «Заречном» 
только одну точку обще
пита — миниатюрную, лет
него типа веранду, под 
вывеской «Пельменная». 
Буквально часами выстаи
вают здесь люди, чтобы 
перекусить мясокомбина
товских пельменей.

Ежедневно по пятницам, 
в голубеньком здании 
штаба собираются руково
дители различных строи
тельных организаций. Ре
шают они очень много 

действительно сложней
ших вопросов: шутка
ли, начинается новый мик
рорайон. И будет зако
номерно, если в предстоя
щее заседание члены го
родского штаба обсудят 
простой, но остро стоящий 
вопрос — питание строи
телей.

Сегодня участки № 1 
и № 4 СУ-20 подготовили 
монтажникам комбината 
нулевые циклы домов № 3, 
4, 5 и 6. Это неплохой за
дел. Кстати, первый 
«нуль» на доме № 3 был 
выполнен бригадой мон
тажников, которую воз
главляет Е. Е. Белозерских.

В последующих номерах 
газеты мы подробнее рас
скажем вам о «Зареч
ном» — микрорайоне бли
жайшей застройки, кото
рая, как любая стройка, 
начинается с «нуля».

В. ВЯТКИН.
На снимках: бригадир 

монтажников нулевого
цикла Ф. М. КУРБИЕВ; уста
навливаются первые па
нели цокольного этажа на 
доме № 5А.

Фото В. Калимасова.

Наверное, никому 
нет надобности 
объяснять, какое 

огромное значение имеет 
для производства высокая 
дисциплина труда. Но ма
ло знать это — надо дис
циплину укреплять. Как 
же обстоят дела в этом 
направлении в СУ-29?

Как известно, объекты 
стройуправления находят
ся на довольно значитель
ном расстоянии друг от 
друга, и вопрос об обес
печении рабочих транс
портом возникает в пер
вую очередь. Дело в том, 
что все объекты располо
жены в черте города, и 
рабочие должны пользо
ваться городским транс
портом. Но несмотря на 
заверения автотрансцвртч 
ников о том, что до двух 
часов ночи можно легко 
добраться из одного райо
на Свердловска в любой 
другой, (тем, кто ездил 
ночью в городском транс
порте, известно, сколько 
времени надо ждать оди
нокий автобус или трол
лейбус. Приходится вы
кручиваться, скажем, ра
ботать «без обеда» (хотя 
понятно, что перерыв для 
того, чтобы поесть, все 
равно бывает, только не
официальный).
' Каждую пдтницу на
чальник отдела кадров на 
планерке докладывает обо 
всех нарушениях дисцип
лины и о том, какие ме
ры в связи с ними приня
ты. Еженедельно прово
дятся рейды по проверке 
дисциплины. Не бездейст- 

- вует «Комсомольский 
прожектор». И все же во 
втором квартале (этого 
года два человека уже 
побывали в медвытрезви
теле.

* На повестке дня— 

трудовая 
дисциплина

Реальный 
резерв

— Разумеется, они бу
дут лишены премии, пере
двинуты в «хвост» очере
ди на жилье,—говорит на
чальник отдела кадров 
СУ-29 Ф. И. Дерябина.— 
Раньше подобные дела и 
товарищеский суд разби
рал, но теперь этим зани
мается исключительно со
вет профилактики. Поче
му? По-моему, заседания 
товарищеского суда не 
дают должного эффекта. 
Вот если бы они были 
открытыми, проходили в 
присутствии членов бри
гады, в которой работает 
нарушитель, — был бы 
толк. А в том виде, в ка
ком все это проходит сей
час, заседание товарище
ского суда больше похо
дит на собеседование.

Иное дело — совет 
профилактики правонару
шений и укрепления тру
довой дисциплины (имен
но так звучит полное на
звание). Заседания всегда 
проходят в бригаде, влияя 
не только на нарушите
лей, но и на их товари
щей. После заседания 
выходит «молния». В це
лях предупреждения на-1 
рушений ведется профи

лактическая работа с те
ми, кто склонен к про
гулам, выпивке (все они 
стоят на учете в отделе 
кадров).

Но всегда ли виноваты 
в потерях рабочего вре
мени сами рабочие? Хотя 
в этом году не зарегист
рировано простоев, случа
ется, что из-за несвоевре
менной поставки отдель
ных изделий заводом 
ЖБИ не был обеспечен 
необходимый фронт ра
бот, и людей приходилось 
загружать любой работой, 
порой не очень нужной. 
Так, к примеру, в дефи
ците на всех домах —- 
«нулях» ДВЦ-16 (1-й цех 
ЖБИ); монтаж дома 
17А (квартал «Комсо
мольский- 1» (бригада 
А. Н. Венерцева) был за
кончен в конце марта, 
т. к. НВ-2 и НВ-4 (по 5 
штук) получили от 9 цеха 
только в 20-х числах ап
реля и т. д. Хочется ве
рить, что те, от кого за
висит ритмичная поставка 
изделий, примут эти фак
ты к сведению и в бли
жайшее время исправят 
положение дел.

Но в основном недоза- 
гружены люди бывают 
из-за недостатка земле
ройной техники. Коэффи
циент износа ее в среднем 
составляет 65 процентов, 
она практически не обнов
ляется. В 1983 году был 
получен один экскаватор 
и в 1984-м один заменен, 
но этого очень и очень 
мало.

— Разумеется, — го
ворит начальник СУ-29 
В. А. Головин, — такое 
положение дел расхола
живает людей, снижается 
трудовая дисциплина.

А. КУЛИК.

В ВЕЧЕРНИХ школах 
идет подготовка к 
новому учебному го

ду. Сегодня педагогический 
коллектив школы вместе с 
цеховыми комиссиями со
действия школе выявляют 
в производственных коллек
тивах рабочих, которые 
должны 1 сентября сесть 
за парты.

В этой работе мы часто 
встречаемся с фамилиями 
в списках людей, не имею
щих среднего образования, 
повторяющихся несколько 
лет подряд. Видимо, эти 
рабочие завода ЖБИ счи
тают, что Закон о всеоб
щем среднем образовании 
их не касается. Зачастую 
они пишут заявления для 
того только, чтобы от них, 
как говорится, отстали, а в 
школу на занятия не прихо
дят. В каждом цехе можно 
назвать пофамильно таких 
рабочих, их уже осталось 
не так много, но это самые 
«упорные» в нежелании 
учиться. Они не понимают 
значения взрослого все
обуча, недооценивают сво
их возможностей более ус
пешного усвоения учебных 
программ да еще при су
ществующих льготах: еже
недельном оплачиваемом, 
свободном для учебы дне.

Мы агитируем учиться 
рабочих 4-го цеха Парши
ных Анатолия и Николая 
уже более 7-и лет подряд, а 
за это время они могли 
закончить школу, при же
лании — техникум. В цехе 
Анатолий и Николай произ
водственные нормы выпол
няют более чем на 100 
процентов, любят спорт, но 
вот учиться не хотят. Кол
лектив, в котором они тру
дятся, также не может по
влиять на них. Трудятся они

* Каждому 

строителю — 
среднее 

образование!

Почему 
не учатся 
Паршины?

хорошо, и все ими доволь
ны. А почему не учатся 
Паршины! Кто сможет 
нам ответить на этот воп
рос!

В 1-м цехе, к примеру, 
не хотят учиться А. Шам- 
шетдинов, в 6-м цехе — 
Р. Вафин, А. Метелев, в 
9-м цехе — В. Коробов и 
другие. Такие рабочие, на 
наш взгляд, не думают о 
своем коллективе, о своем 
будущем, о семье и своей 
роли воспитателя в ней, 
просто не берут во внима

ние, что рост культуры со
ветского человека зависит 
и от уровня его знаний.

Надеемся, что совмест
ными усилиями мы сможем 
выполнить задачи всеобще
го среднего образования. 
Все работники завода, не 
имеющие среднего образо
вания, откликнутся на наш 
призыв пополнять ряды 
обучающейся молодежи, 
придут к нам в школу.

Ведь при таких же усло
виях труда и быта сотни ра
бочих заводов учатся, ус
пешно заканчивают школу, 
техникумы. Ими гордится 
школа и производственные 
коллективы. Можно назвать 
лучших из них: В. Белоно- 
сова, П. Борисову, Ю. Яр- 
гина.

В этом году им вручены 
дипломы об окончании 
строительного техникума. 
Этот список можно про
должить.

Поэтому сегодня через 
газету педагогический кол
лектив нашей школы еще 
раз обращается ко всем 
рабочим завода ЖБИ, не 
имеющим еще среднего 
образования: приходите в 
школу — не пожалеете!

А. ДРУЖИНИНА, 
директор ШРМ № 47.
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* Мы и наши дети . . . . .

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
«...Создать в эксперимен

тальном порядке учебно- 
воспитательные комплек
сы, дающие возможность 
органически соединить 
общее образование с му
зыкальным, художествен
ным, физическим разви
тием».

(Из «Основных направле
ний реформы общеобра
зовательной и профес
сиональной школы»),
В жизни нашего народа 

недавно произошло собы
тие, значение которого 
трудно переоценить: в хо
де всенародного обсужде
ния приняты «Основные на
правления реформы обще
образовательной и профес
сиональной школы». Важ
ная особенность рефор
мы — акцент на тесное 
единство и взаимосвязь 
обучения и воспитания де
тей.

Пока же, если обучение 
детей у нас ведется цен
трализованно, согласован
но, на хорошей методиче
ской основе, то о воспита
нии этого сказать нельзя — 
им занимаются все, в меру 
своих далеко не одинако
вых способностей, часто 
совершенно независимо 
друг от друга: и школа, и 
семья, и хоккейная дворо
вая команда, и, к сожале
нию, пресловутая «улица». 
Сегодня настала пора объ
единить, скоординировать 
все составляющие воспита
тельного процесса, сделать 
их цельной системой. И ко
му, как не школе, имею
щей большой опыт воспи
тательной работы с деть
ми, выступить таким коор
динатором? Школа должна 
стать учебно - воспитатель
ным центром жилого райо
на.

Школьный комплекс на 
4000 мест спроектирован и 
для жилого микрорайона 
«Комсомольский». Он дол
жен стать материальной 
основой и профессиональ
ным центром социально
педагогического комплек
са в «Комсомольском», при
званного организовать на
учно обоснованный соци
альный эксперимет по по
иску эффективных форм 
воспитательной работы по 

месту жительства.
Основная планировочная 

идея проекта учебно-вос
питательного центра мик
рорайона «Комсомольский» 
заключается в создании 
максимально компактного 
экономичного объекта с 
учетом удобных кратчай
ших функциональных свя
зей между блоками. 
Школьный комплекс со
стоит из двух учебных кор
пусов и общешкольного 
центра с блоками произ
водственного труда, фи
зического и эстетического 
воспитания. Помимо основ
ного назначения, обще
школьный центр будет ис
пользоваться в вечернее 
время как станция юных 
техников, детская спортив
ная школа, школа искусств 
для детей всего микрорай
она.

На первом этаже обще
школьного блока размес
тятся мастерские и лабора
тории производительного 
труда, игровой и гимнасти
ческий спортзалы. На сты
ке с учебными блоками 
размещена столовая с дву
мя обеденными залами. На 
втором этаже расположе
ны актовый зал, два бас
сейна, вспомогательные 
помещения и комнаты об
щественных организаций, 
четыре зала для занятий 
ритмикой и танцами. Тре
тий этаж включает му
зыкальное отделение бло
ка эстетического воспи
тания. На стыке с учебны
ми блока/ли разместятся 
разминочный зал бассейна, 
читальный зал библиотеки. 
Четвертый этаж целиком 
отдан изобразительному 
отделению блока эстетиче
ского воспитания.

Политехнический пере
чень лабораторий и ма
стерских учебно - воспита
тельного центра позволит 
организовать технологиче
ские линии по выпуску не
сложных изделий, в том 
числе товаров народного 
потребления.

Такой комплекс по свое
му назначению эквивален
тен двум общеобразова
тельным типовым школам 
и Дому пионеров. Развитая 
материальная база учебно

воспитательного центра, 
его высокий воспитатель
ный потенциал дают все ос
нования рассматривать та
кой центр как основу орга
низации социально - педа
гогического комплекса жи
лого района. Это тем бо
лее необходимо в новом 
микрорайоне «Комсомоль
ский», где сегодня ощу
щается острая нехватка 
внешкольных учреждений, 
других объектов со
циально - культурного 
назначения. Сегодня есть 
все основания для строи
тельства и пуска в экс
плуатацию первой очереди 
учебно - воспитательного 
центра к сентябрю 1 286 го
да: готов технический про
ект комплекса, к разра
ботке методических основ 
учебно - воспитательного 
процесса подключены ряд 
институтов Академии педа
гогических наук СССР, 
Уральский госуниверси- 
тет, городской и областной 
отделы народного образо
вания. Проект учебно-вос
питательного центра одоб
рен Президиумом Акаде
мии педагогических наук 
СССР. В его строительстве 
кроме профессиональных 
строителей самое активное 
участие примут КМСО 
МЖК.

Создание в микрорайоне 
«Комсомольский» учебно- 
воспитательного центра и 
на его базе социально - пе
дагогического комплекса 
позволит организовать в 
районе уникальную воспи
тательную систему: в нее 
будут включены материаль
ная база и большой воспи
тательный потенциал пер
вого в Свердловске моло
дежного жилого комп
лекса.

Скорейшее строительст
во и ввод в эксплуатацию 
учебно - воспитательного 
центра в микрорайоне 
«Комсомольский» будет 
реальным, весомым вкла
дом нашего города в реа
лизацию школьной ре
формы. А. ДРУЖИН,

М. ЖАМАЛЕТДИНОВ.
На снимке: так будет 

выглядеть учебно - воспи
тательный центр.

Хроника МЖК
ф На прошедшей не

давно сессии исполкома 
городского Совета народ
ных депутатов по предло
жению оргкомитета МЖК 
принято решение об уско
рении переноса базы 
химреактивов из микро
района «Комсомоль
ский-1» в город Верхняя 
Пышма с окончанием этих 
работ до сентября этого 
года.

Пока база занимает 
территорию, на которой 
должен разместиться 
учебно - воспитательный 
центр жилого микрорайо
на «Комсомольский». На
чать его строительство 
планируется уже в конце

* Мир наших увлечений _ _ —

НА КОРОТКОЙ ВОЛНЕ
С 1983 года в МЖК 

работает клуб радиолю
бителей, в котором ребя
та, члены и кандидаты в 
члены МЖК, занимаются 
радиоконструированием и 
радиоспортом. 7 мая — 
традиционный День ра
дио — свой профессио
нальный праздник члены 
'клуба встретили подго
товкой к крупным меж
дународным соревновани
ям спортсменов - коротко
волновиков, проходящих 
под девизом «Миру— 
мир!». Победа в спорте 
даром не дается, необхо
димо много работать, и 
ребята это прекрасно по
нимают. Несмотря на 
свою молодость, команда 
'клуба добилась опреде
ленных успехов. Так, в 
прошлом году на област
ных соревнованиях по 
итогам двух туров она за
няла общее пятое место, 
на коллективной радио
станции было сделано 
около 2000 связей. Ребя
та установили связь с экс
педицией «Советская Рос
сия», с советскими стан
циями в Антарктиде, с 
корреспондентами всех 
пяти континентов.

Проведение таких слож
ных работ требует высо
кой квалификации членов 
клуба. Необходимо в со
вершенстве знать радио
станцию, технику переда
чи и приема на слух те
леграфной азбуки, анг
лийский язык. Для этого 
организована постоянная 
учеба членов клуба,

ОБЪЯВЛЕН НАБОР
Штаб стройки моло

дежного жилого комп
лекса объявил набор 
кандидатов в члены 
МЖК, желающих (ра
ботать в секторах и 
специальных бригадах 
штаба.

Приглашаются спе
циалисты следующих 
профессий:

— сектор механиза
ции (рук. Н. Багаев): 
электро- и газосвар
щики, механики и 
слесари по ремонту 
автотранспорта и стро
ительной техники, то- 
дари, механизаторы, 
водители;

— сектор энерго
обеспечения (рук. 
С. Путилов и А. Сер
геев) приглашает 
электриков;

•— конструкторский 
и проектно-сметный 
секторы (руководитель 
В. Протасевич): инже
неры-строители, инже
неры - конструкторы, 
чертежник, нормиров
щик, геодезисты; 

этого года. Для свое
временного переноса ба
зы тресту «Уралэнерго- 
строй» необходимо освоить 
на строительстве ее но
вых корпусов в этом году 
120 тысяч рублей, а в 
следующем — 500 тысяч 
рублей.

Освоить эти немалые 
средства в срок тресту 
помогут комсомольско- 
молодежные строитель
ные отряды МЖК.

ф На детском комбина
те бойцы КМСО завер
шают штукатурные рабо
ты. Более трети помеще
ний уже подготовлено под 
окраску. На 90 процен
тов выполнены облицо- 

встречи с интересными 
людьми, специалистами. 
Повышая свой техниче
ский уровень, члены клу
ба не останавливаются 
не достигнутом, ребята 
постоянно эксперименти
руют, ищут новое. У чи
тателя может создаться 
впечатление, что решать 
такие сложные задачи под 
силу только профессио
налам со специальным 
образованием в области 
радиоэлектроники. Но 
это не так. На мой воп
рос «Может ли человек, 
никогда ранее не зани
мавшийся радиолюбитель
ством, стать членом клу
ба?» Александр Рапо
порт — председатель 
радиоклуба — ответил 
так:

— Сейчас в составе 
клуба 14 человек, пред
ставителей самых различ
ных профессий, часто ни
как не связанных с радио
техникой. Среди них и 
спортсмены - разрядники, 
и начинающие радиолюби
тели. Всех нас объедини
ла любовь к радиоспорту. 
Недавно пришел в клуб 
Александр Мажиновский, 
уже «старожилами» мож
но считать В. Батуева, 
А. Дудоладова, В. Попо
ва.

В жизни этого неболь
шого коллектива людей, 
увлеченных радиотехни
кой, много творческих на
ходок, но есть и свои труд
ности!. Например, ребята 
вспоминают, как однажды 
накануне ответственных

— седтор охраны 
труда (рук. А. Матро
сов): инженеры-строи
тели, нормировщики;

— сектор рациокали- 
вации (рук. Н. Багаев и 
А. Камоликов): меха- 
ники-конструкт о р ы, 
фрезеровщики, чертеж
ники.

При участках штаба 
стройки также орга
низуются бригады, ку
да приглашаются спе
циалисты следующих 
специальностей:

— отделочный уча
сток (рук: В. Полу
шин): штукатуры, ма
ляры, плотники, пли
точники, кровельщи
ки, изолировщики, ме
ханизаторы малой ме
ханизации, электро
сварщики;

— монтажный уча
сток (рук. А. Петров): 
монтажники, сварщи
ки, каменщики, бетон
щики, стропали;

— нулевой участок 
(рук. А. Палавошев): 
трубоукладчики, свар
щики, монтажники; 

вочные работы, на 70 
процентов выполнена за
ливка полов. Плотники 
приступили к настилке 
паркета. Завершены 

кровельные работы. Вы
соких производственных 
результатов достигла 
бригада плиточников 
Р. Халитова.

ф Стабильно трудится 
в цехе № 6 завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла КМСО-18. Бойцам от
ряда поручен ответствен
ный участок ■— выпуск 
калиброванных плит пе
рекрытий. Сменные зада
ния бойцы отряда выпол
няют на 110—120 про
центов. Возглавляют со
циалистическое (соревно
вание бойцы С. Качесов, 
С. Бурнатов, В. Рожков, 
В. Нохрин.

соревнований внезапно от
казала аппаратура. Четы
ре часа соревнований ре
бята искали и не могли 
установить неисправность 
в аппаратуре, пока, нако
нец, не забрались на кры
шу и не обнаружили, что 
строители повредили ан
тенну.

Этих, таких разных ре
бят отличает, пожалуй, 
одно — увлеченность ра
диоспортом. Так что чле
ном радиоклуба может 
стать любой интересую
щийся этим видом спор
та. Радиоклуб приглаша
ет не только взрослых, но 
и школьников старших 
классов. Для них при 
станции юных техников 
будет организован класс 
радиотелеграфистов, где 
ребят научат технике ра
диопередачи и радиоприе
ма, телеграфной азбуке, 
ведению радионаблюдений 
и многому другому, что 
необходимо знать начина
ющему спортсмену-корот
коволновику.

Коллективная радио
станция второй катего
рии—результат их совме
стного творческого труда. 
Скоро клуб справит но
воселье, переедет в квар
тиру дома № 5, где бу
дет установлена коллек
тивная радиостанция. Так 
что впереди у клуба ув
лекательная работа, но
вые творческие находки.

Г. КОЛМОГОРОВ, 
член пресс-центра

МЖК.

— участок специ
альных работ (рук. 
В. Ульянов): электро- 
и газосварщики, же
стянщики, сантехники, 
электромонтажни к и, 
монтажники спецавто- 
матики.

В эти бригады при
глашаются и кандида
ты в члены МЖК, не 
имеющие строитель
ных специальностей. 
Обучение будет про
ходить на рабочих ме
стах под руководством 
специалистов штаба 
стройки.

Регламент работы 
кандидатов в секторах 
и бригадах — 1—2 
раза в неделю по 3'—4 
часа в день после ра
боты. Эта работа оце
нивается согласно по
ложениям о соцсорев
новании на предприя
тиях - дольщиках.

По всем вопросам 
обращаться в штаб 
стройки МЖК или зво
нить по тел.: 54-62-88, 
54-63-92.
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* Военно-патриотическое воспитание -ДЕТИ ПОЮТ О МИРЕ
Каждое утро вместе с 

папами и мамами, как на 
работу, спешат в детский 
сад малыши-дошколята. 
Здесь их ждет много ин
тересного: веселые игры, 
экскурсии по городу, ув
лекательные путешест
вия в удивительный мир 
природы. И здесь же с 
малых лет детей учат лю
бить людей и свою Ро
дину.

По сложившейся тра
диции в День Советской 
Армии и Военно - Мор
ского Флота на встречу с 
воспитанниками нашего 
детского сада приходят 
советские воины из под
шефного воинского подраз
деления. К этой встрече 
дети готовились заранее. 
Подготовили рисунки, 
сделали различные по
делки, разучивали песни 

и стихи. На встрече они 
выступают перед воина
ми: поют, танцуют, чита
ют стихи о Советской 
Армии. А гости расска
зывают детям о своей 
службе, о том, как буду
щие защитники Родины 
должны готовиться к во
инской службе.

Вообще забот и хлопот 
у воспитателей, родите
лей и детей всегда много. 
Правда, перед праздника
ми больше, чем обычно.

Совсем недавно весь 
народ отмечал День Побе
ды. Этот день дорог каж
дому советскому чело
веку.

Мы, сотрудники детско
го сада Кв 406, стремим
ся к тому, чтобы наши 
воспитанники поняли и 
оценили этот великий 
день мира.

К Дню Победы во всех 
группах были организова
ны выставки детских ри
сунков. Почти на каждом 
изображен салют Победы. 
В канун праздника дети 
старшей и подготовитель
ной групп побывали у 
мемориала на площади 
перед Уралмашзаводом, 
где возложили живые 
цветы, которые выращи
вали сами.

В детском саду был 
проведен утренник, по
священный празднику По
беды. На нем Алеша 
Крылатой прочитал сти
хотворение «Погранич
ник». Выступили со сти
хами Вероника Томиева,.’ 
Рафик Хаматов и другие 
дети. Все вместе они пе
ли песни «В пограничники 
Пойду», «Вечный огонь» 
и свою любимую «Пес
ню о мире».

Г. ЖИДЕЛЕВА, 
воспитатель д/с Кв 406, 

наш. общ. корр.

28 ИЛЯ-ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА
Воины-пограничники 80-х гг. свято чтут, оберегают и умножают славные боевые 

традиции старших поколений защитников советских границ. Абсолютное большинство 
офицеров пограничных войск имеют высшее военное, политическое или специальное 
образование. Около 95 процентов солдат и сержантов окончили вузы, техникумы, сред
ние школы. Подавляющее большинство личного состава войск — коммунисты и ком
сомольцы.

На снимке: всегда начеку!
Фотохроника ТАСС

* Впереди — пионерское лето

ПЕРЕД ОТКРЫТИЕМ СЕЗОНА
Совсем скоро хозяевами корпусов и 

площадок пионерского лагеря домо
строительного комбината им. Ю. Га
гарина станут дети строителей. Нач
нется пионерское лето.

Символично, что 19 мая — в День 
рождения Всесоюзной пионерской ор
ганизации комитет комсомола органи
зовал и провел в пионерском лагере 
комсомольско - молодежный субботник 
по подготовке лагеря к открытию но
вого сезона. В субботнике участвовало

74 человека, комсомольцы очищали 
санитарную зону лагеря от валежни
ка, садили деревья. После субботника 
комсомольцы провели спортивные и 
культурные мероприятия. Они не 
только хорошо поработали, но и от
лично отдохнули. Жаль, что комсо
мольские организации ЖКК, УПТК, 
управления ДСК не посчитали нужным 
принять участие в субботнике.

Т. ЗОЛОТАРЕВА, 
член комитета ВЛКСМ ДСК.

* Профсоюзная жизнь * Заочный университет здоровья

В центре 
внимания - 
опыт работы 
библиотек

На базе библиотеки 
ОПК ДСК состоялся 
двухдневный областной 
Цетшиар библиотечных 
работников обкома проф
союза рабочих строитель
ства и промстройматериа- 
лов.

Открыл семинар сек
ретарь обкома профсою
за рабочих строительст
ва и промстройматериа- 
лов В. И. Арзамасцев. На 
семинаре также выступил 
заместитель начальника 
группы ППР ДСК В. Бе
лянкин. Он рассказал со
бравшимся об истории до
мостроительного комбина
та, о планах и задачах 
1984 года, научно-техни
ческом прогрессе в строи
тельстве.

Заведующая библиоте
кой ОПК ДСК Л. Пели- 
пас в своем сообщении 
рассказала о пропаганде 
трудовых починов, ини
циатив передового произ
водственного опыта в биб
лиотеке. Традиционными 
стали у свердловских до
мостроителей уроки пере
дового опыта, Книжные 
выставки, обзоры и бесе
ды. Все.эти мероприятия 
проводятся на базе биб
лиотеки. Работники биб
лиотеки делают все, что
бы каждая новая книга, 
посвященная вопросам 
строительства, как можно 
быстрее нашла своего чи

тателя. Крепкая дружба 
связывает коллектив биб
лиотеки с техническим от
делом комбината.

«Книжный час» на про
изводстве» — это тема 
выступления заведующей 
передвижным фондом на
шей библиотеки Л. Горно
вой. Она также познако
мила участников семина
ра с новой формой орга
низации библиотечной ра
боты — бригадным або
нементом. Сегодня уже 
более 60 домостроителей 
Пользуются бригад’ным 
абонементом, т. е. читают 
книги всей бригадой.

Вниманию участников 
семинара был также пред
ложен «Устный журнал» 
в бригаде Н. Захаровой 
(СУ-15) и литературный 
вечер «Великий поэт 
великого народа». Боль
шой интерес вызвало у 
собравшихся выступление 
и знакомство с уникаль
ной коллекцией редких 
изданий библиофила 
Г. Щекутова и встреча с 
писателем Г. Дробизом.

Участники семинара 
также побывали в брига
де В. Десятова из треста 
«Свердловскгра ж д а н- 
строй». В заключение ра
боты областного семинара 
секретарь обкома проф
союза рабочих строитель
ства и промстройматериа- 
лов В. Арзамасцев поже
лал библиотекарям еще 
активнее приобщать строи
телей к книге. Сделать ее 
вфным другом, советчи
ком и надежным помощ
ником.

Н. СОШКИНА, 
наш общественный 

корреспондент.

— Правда ли, что спирт
ные напитки полезны в 
известных случаях, конеч
но, в небольших дозах! И 
что вы скажете о сухом ви
не!

— Всемирная организа
ция здравоохранения с 
полным основанием отно
сит алкоголь к числу ядов. 
Он вреден во всяких до
зах: в больших — больше, 
в меньших — меньше. Вре
ден алкоголь в любом ви
де: в пиве, вине, водке и 
т. д. Малая доза спиртного 
не приносит как будто види
мого вреда, но ведь пома
лу пьют не раз в год. А 
систематическое употреб
ление спиртных напитков 
даже в небольших количе
ствах приводит обычно к 
алкоголизму со всеми его 
пагубными последствиями— 
нервными и психическими 
болезнями, заболеваниями 
печени, сердца, желудка.

Опыты, проведенные в 
Институте высшей нервной 
деятельности Академии на
ук СССР, показали, что 
водка даже в сравнитель
но небольших количествах 
вызывает кратковременные 
нарушения высшей нервной 
деятельности человека,

О сухом вине особо. На
личие в нем витаминов и 
других полезных веществ 
сформировало мнение, что 
сухое вино не только не 
вредно, но даже полезно. 
Но ведь в нем, сухом ви-

* Ответы
на задачу 
«Победа»

ДИАЛОГ: ПИТЬ ИЛИ НЕ ПИТЬ?
не, содержится и алкоголь.

— Почему в некоторых 
случаях врачи прописывают 
алкоголь как лекарство, на
пример, в составе различ
ных настоек: жень-шеня, 
пантокрина и других? Для 
больных он полезен?

—Многие лекарства явля
ются ядами. Общеизвест
но, что мышьяк и стрихнин 
очень сильные яды. Тем не 
менее в малых дозах вра
чи с успехом используют 
их для лечения некоторых 
заболеваний. Но ни одному 
(здо а в о мыс л я щему чел о'в е - 
ку не придет, конечно, 
мысль пить мышьяк или 
стрихнин без назначения 
врача. В полной мере ска
занное относится и к алко
голю. В настоящее время 
в-рачи назначают алкоголь 
как лекарство в исключи
тельных случаях.

— Алкоголь высококало
риен, поэтому он, навер
ное, и питателен?

— Не всякое высококало
рийное вещество является 
также /питательным. Разве 
каменный уголь и нефть не 
' в ы с ок ок а л ор и йм ы ? Од н ак о 
никто их в пищу не упот
ребляет. Алкоголь разру
шает наш организм, и по
этому противоестественно 
говорить о его питательно

1. Лафет. 2. Таран. 3. Огонь. 4. Пункт. 5. Катер. 6. Фронт. 7. Шквал. 8. Штиль. 9. 
Пакет. 10. Спирт. 11. Донор. 12 Атака. 13. Орден. 14. Звено. 15. Минер. 16. Эльба. 17. 
Устав. 18. Френч. 19. Шпора. 20. Парад. 21. Радар. 22. Брест. 23. Конев. 24.. Прага.

Заменив цифры на буквы, вы прочтете: «Фронтовики, наденьте ордена!».

сти. Склонность к полноте, 
которая наблюдается у не
которых людей, системати
чески употребляющих спирт
ные напитки, не признак 
пышущего здоровья, а 
является чаще всего резуль
татом расстройства сердеч
ной деятельности и обмена 
веществ на почве хрони
ческого алкоголизма.

— Существует мнение, 
что алкоголь согревает. На 
чем оно основано?

— Этот весьма распрост
раненный предрассудок 
основан на том, что озяб
ший человек, выпив спирт
ного, действительно ощу
щает тепло. Между тем из
вестно, что пьяные чаще 
замерзают. В чем же дело? 
Алкоголь расстраивает нер
вную регуляцию поверхно
стных кровеносных сосудов. 
В результате их ненормаль
ного расширения кровь на 
первых порах приливает к 
коже и создает ощущение 
тепла. Однако затем ско
пившаяся на поверхности 
кровь быстро охлаждается, 
человек начинает мерз
нуть.

— Алкоголь убивает ми
кробов вне человеческого 
тела, стало быть, он может 
уничтожить их внутри орга
низма?

— Чтобы убить находя
щихся внутри человека ми
кробов — возбудителей то
го или иного заболевания, 
пришлось бы выпить столь
ко спиртного, что прежде 
всего погиб бы сам чело
век.

— Раз доказано наукой, 
что алкоголь вреден, поче
му же не запрещают про
давать спиртные напитки!

— Попытки бороться с ал- 
Цоголизмом запретитель
ными мерами были. Но по
ка сильны алкогольные тра
диции, «сухие законы» к 
сколь-нибудь заметным ус
пехам не приводили. Вспо
минаются слова Ф. Энгель
са: «Законы бессильны, по
ка не сформировалось об
щественное мнение».

О. СЕДЫШЕВ, 
врач-нарколог.

Коллектив дирекции 
строящего,ся завода
КПД выражает собо
лезнование главному 
механику Л. Д. Ле- 
щинсцому по поводу 
смерти его жены 
Юлии Моисеевны.
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